



Foto: Robert Schmitt

Bei der Jahreshauptversammlung des Gewerbevereins Schwabach übergab Wolfgang Janowiak den Staffelstab an den neuen Vorsitzenden Christian Frenzel.

Neuer Vorstand im Jubiläumsjahr

WIRTSCHAFT Der Gewerbeverein Schwabach hat einen neuen Vorsitzenden und Stellvertreter gewählt.

VON ROBERT SCHMITT

SCHWABACH - Christian Frenzel ist neuer Vorsitzender des Schwabacher Gewerbevereins. Der 41-jährige Chef des gleichnamigen Schwabacher Modehauses und bisherige Stellvertreter wurde von der Mitgliederversammlung einstimmig gewählt. Auch sein Vize ist ein Newcomer, der 28-jährige Philipp Müller ist ebenfalls einstimmig gewählt worden.

Frenzel ist Nachfolger von Wolfgang Janowiak, der sieben Jahre lang an der Spitze des Gewerbevereins stand. Laut Satzung darf der Diplomingenieur und ehemalige Schwabacher Baurat nach zweimaliger Wiederwahl nicht mehr kandidieren. Die übrigen Vorstandsmitglieder sind wiedergewählt worden. Karsta Blob bleibt Schriftführerin, Carsten Gepert bekleidet weiter das Amt des Kassiers, und Frank Betz ist als Orga-Leiter bestätigt worden.

Karsta Blob würdigte Janowiaks

Leistungen für den Verein mit emotionalen Worten. „Davor ziehen wir den Hut, Du hast den Verein vorangebracht, es war immer angenehm, mit Dir zusammenzuarbeiten“, so die Juristin. „Wir sagen Danke für den unermüdlichen, gradlinigen Einsatz.“ Blob vergab eine „Eins mit Stern“.

Christian Frenzel erklärte, er trete in große Fußstapfen und wolle den Gewerbeverein als gut vernetzte Stimme der Wirtschaft in der Stadt führen. Dabei sei der Austausch mit Stadtverwaltung und Stadtrat besonders wichtig.

Nach vorne schauen

In Sachen „Gewerbeentwicklung“ sprach sich Frenzel dafür aus, ortsansässigen Betrieben Möglichkeiten zur Vergrößerung zu geben und neue Unternehmen jeder Größe nach Schwabach zu holen. Vor allem in schwierigen Zeiten sei es wichtig, die Zukunft im Blick zu behalten und nach vorn zu schauen. „Als wichtige

Stadt in der Metropolregion muss Schwabach als Wirtschaftsstandort handlungsfähig bleiben“, sagte Frenzel, „denn die Stadt kann sich glücklich schätzen, engagierte Unternehmer zu haben.“ Besonderes Augenmerk will der neue Vorsitzende nach wie vor der Innenstadt widmen.

Als weiteres Organ des Vereins wählten die Mitglieder den 16-köpfigen Hauptausschuss. Dabei sind vier Posten neu besetzt worden. Wolfgang Janowiak, Anna Scholwin, Philipp Bäuerlein als Geschäftsführer der Firma Lämmermann und Thorsten Straubinger, seit April Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Mittelfranken-Süd, sind erstmals in das Gremium gewählt worden.

Christian Frenzel warf noch einen Blick auf das 175-jährige Gründungsjubiläum des Gewerbevereins Schwabach, das heuer gefeiert wird. Der neue Vorsitzende wies auf den Festakt am 25. Oktober im Bürgerhaus und die historische Broschüre über

die Geschichte des Vereins hin. „Daraus ist zu ersehen, dass der Gewerbeverein von Anfang an eine sehr vielschichtige Gruppierung war mit vielen Handwerkern und Dienstleistern, ein Arzt war dabei, der erste Vorsitzende war ein Apotheker“, zählte Frenzel auf.

Vom ersten Jahr an Mitglied

Mitglied vom ersten Jahr an ist der TV 1848 Schwabach. Bei der Ehrung langjähriger Mitglieder sind die Firma „Mode Frenzel“ für 50 Jahre und die Rechtsanwaltskanzlei Hofmann und Rothenbacher für zehn Jahre ausgezeichnet worden.

Seit 75 Jahren Mitglied sind die Raumausstattung Kastner und CCS Consulting. 50 Jahre steht die Glaseri Fischer in den Reihen des Gewerbevereins. Auf ein Vierteljahrhundert als Mitglied hat es der Friseursalon Central gebracht. Zehn Jahre ist der IT-Berater Hermann Kuffner Teil des Gewerbevereins.